

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

Sesión: 8015 – La Situación en el Medio Oriente - Siria
Tipo de documento: Intervención de Bolivia
Por parte de: Emb. Sacha Llorentty
Fecha: 27 de julio de 2017

Sesión 8015 **La Situación en el Medio Oriente – Siria**

Muchas Gracias Señor Presidente,

Bolivia agradece el informe brindado por la Sra. Ursula Muller, Subsecretaria General para asuntos humanitarios y Coordinadora adjunta de la Oficina de coordinación de asuntos humanitarios, y reiteramos una vez más nuestro mayor apoyo a las labores que le fueron encomendadas.

Bolivia desea resaltar los esfuerzos realizados por Rusia, Irán y Turquía como garantes del cese al fuego en territorio sirio y destacamos la reunión de Astana del 4 de mayo del presente año como un avance, con el establecimiento de las cuatro zonas de reducción de la tensión y violencia, a fin de prevenir incidentes y cesar de manera inmediata cualquier tipo de confrontación armada. Así como un mejora e incondicional del despliegue de asistencia humanitaria.

Hacemos un llamado a que el Acuerdo de Astana y la Resolución 2336, de 30 de diciembre de 2016, se implementen en su totalidad, toda vez que aún existen zonas de peligro y de difícil acceso a la asistencia humanitaria. Según el Comité Internacional de la Cruz Roja y la Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios, ya son alrededor de 13,5 millones de personas que se han visto obligadas a huir de sus hogares en busca de seguridad. Muchas de las cuales son menores de edad y que por lo tanto, requieren de ayuda humanitaria urgente. Según la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados y la Cruz Roja Internacional 6,6 millones de personas fueron desplazadas internamente, 4,6 millones viven en zonas de difícil acceso y bajo asedio constante, sin dejar de mencionar que luego de 6 años de constante violencia alrededor de 5 millones de personas tuvieron que refugiarse en los países vecinos. Por lo que, a la fecha más de la mitad de la población se vio obligada a abandonar sus hogares. Subrayamos y manifestamos, como lo decía la Sra. Muller, nuestro agradecimiento a los países que acogen a las personas refugiadas.

Señor Presidente, deploramos que pese a los Acuerdos de Cese al Fuego los ataques hayan persistido teniendo como consecuencia la muerte de una cantidad considerable de civiles, donde las mujeres y niños siempre son los más afectados. Estamos alarmados porque dichos ataques se producen también a instalaciones como zonas residenciales, escuelas u hospitales donde se pueden salvar vidas.

Bolivia como un país pacifista insiste de manera firme en que los Acuerdos logrados en el marco del cese al fuego deben cumplirse y respetarse. Reiteramos al mismo tiempo la obligación que tienen todas las partes involucradas de garantizar la seguridad e integridad de las personas que se ven atrapadas en medio del conflicto. En ese contexto, recordamos una vez más a las partes involucradas en el conflicto, que deben permitir el acceso incondicional de la asistencia humanitaria, garantizando y resguardando la seguridad e integridad, evitando identificar a los convoyes de asistencia humanitaria como objetivos militares. Y al mismo tiempo hacemos un llamado a intensificar los esfuerzos para garantizar el acceso humanitario a las zonas asediadas y de difícil acceso de conformidad al Derecho Internacional Humanitario.

Señor Presidente, consideramos que mientras las tácticas militares tengan prioridad sobre la política no podrá existir una paz duradera y en consecuencia será la población civil, en especial las mujeres,

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

niñas y niños, los que quedarán expuestos a la violencia, a la falta de asistencia humanitaria y por lo tanto a la falta de servicios básicos.

Reiteramos nuestro más alto reconocimiento al trabajo que viene desarrollando el personal de las diferentes agencias y organismos de asistencia humanitaria, cuyos funcionarios exponiendo sus propias vidas proveen de alimentos básicos, nutricionales y medicinales, así como de asistencia para aliviar la crisis que vive el pueblo Sirio y exigimos que las partes involucradas en el conflicto respeten el Derecho Internacional Humanitario y el trabajo arriesgado que estos funcionarios desarrollan en el terreno.

Resaltamos nuevamente el importante trabajo que el centro ruso para la reconciliación de grupos opuestos en la República Árabe Siria ha venido desarrollando, tanto como garante de seguridad, en el despliegue de asistencia humanitaria, como en la evacuación de personas de las poblaciones en las que se han producido enfrentamientos armados.

Señor Presidente, expresamos nuevamente nuestra enérgica condena a todo acto de terrorismo, por ser criminal e injustificable, independientemente de su motivación donde quiera que sea, cuando sea y por quien quiera que sea cometido y reafirmamos la necesidad de que todos los estados combaten este flagelo humano, por todos los medios pacíficos o dispuestos por la carta las Naciones Unidas y otras obligaciones en virtud del derecho internacional.

En ese sentido deploramos los ataques terroristas perpetrados contra las instalaciones de la Embajada de la Federación de Rusia en Damasco, los pasados días 24 y 25 de julio de 2017, reiteramos que el Estado Plurinacional de Bolivia considera de manera firme y clara que la creación de más áreas de reducción de tensión y violencia, debe ser una constante a fin de que el incremento de asistencia humanitaria en favor de la población civil se amplíe. En ese sentido, saludamos el cese al fuego en el sur oeste de Siria acordado el pasado 7 de julio de 2017 entre Rusia, EEUU y Jordania, así mismo, el trabajo realizado en las plataformas del Cairo y Moscú.

Finalmente, señor Presidente, insistimos en que la única alternativa para resolver este conflicto es a través de un proceso político inclusivo, ordenado y dirigido por y para el pueblo sirio; por lo que, reafirmamos nuestro apoyo a los avances logrados en las reuniones de Astana y Ginebra y expresamos las altas expectativas que estos espacios de diálogo nos generan para lograr una paz definitiva y duradera.

Muchas gracias.